

UNION DE L'ABONNEMENT
Edition Quotidienne
PRIX DE L'ABONNEMENT
POUR LES ÉTATS-UNIS \$1.00 \$1.50 \$2.00 \$2.50
POUR L'ÉTRANGER \$1.50 \$2.00 \$2.50 \$3.00
Les abonnements se paient d'avance

Le Numéro Cinq sous

UNION DE L'ABONNEMENT
Edition Hebdomadaire
PRIX DE L'ABONNEMENT
POUR LES ÉTATS-UNIS \$1.00 \$1.50 \$2.00 \$2.50
POUR L'ÉTRANGER \$1.50 \$2.00 \$2.50 \$3.00
Les abonnements se paient d'avance



L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE. PRO ARIS ET FOCIS. SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1827. NOUVELLE-ORLEANS, VENDREDI, 31 DECEMBRE 1909 83me Année

CHRONIQUE PARISIENNE.

Léopold II intime.—Le bon agent et le chauffeur.—Le jardinier des Hés Borromées
—Le Roi et l'aéronaute.—La roulotte des journalistes.—L'héritier.—Le docteur Péan et la tachypodie.—Pierre Loti et Jean Aicard.—L'esprit du jour.

Les anecdotes sont nombreuses sur le roi Léopold, dont Paris a appris la mort avec regret. En voici quelques-unes :
Le Roi raffolait de l'automobilisme. Il faisait volontiers de la vitesse, et ce goût pour la locomotion rapide a, tout récemment, causé un petit incident.
Un brave agent, qu'inquiétait un peu l'airure vertigineuse de l'automobile royale, prit sur lui de rappeler sévèrement le chauffeur du Roi à l'observation des règlements. Un jour, il se plaça droit en face de la machine et, le bras levé, fit signe d'arrêter, laissant croire qu'il se ferait tout à coup écraser de composer avec son devoir.
Devant cette attitude, le chauffeur dut obéir.
—Chauffeur du Roi ! s'écria-t-il en guise d'explication.
—Possible, reprit l'agent ; mais Sa Majesté n'est pas dans la voiture, j'viens de la voir à Bruxelles. Alors, tu sais, si tu recommences, je dressé procès-verbal...
Et comme le chauffeur arguait de son habileté à conduire et insistait sur la nature particulière du parcours entre Laeken et Bruxelles, route large et facile, généralement peu fréquentée, surtout à l'heure matinale où le Roi s'y fait conduire...
—Ce n'est pas pour les passants que je te dis cela, reprit l'agent ; les passants, ça m'est égal ! C'est pour le Roi. Tâche de ne pas lui faire d'accident !
Sa Majesté, depuis lors, donna l'ordre de modérer un peu la vitesse, non sans rire de l'aventure, qui lui montrait de quelle popularité sincère et le jouissait.

C'était un jour, dans un des jardins des Hés Borromées, le roi Léopold se promenait, brivant de temps en temps quelque tige d'un coup sec de sa canne.
Un jardinier, n'osant rien dire à cet étranger, qui avait si noble allure et qui lui en imposait, murmura :
—Qu'est ce que c'est donc que ce vieux-là ?
Alors Léopold, l'ayant entendu, alla vers lui et, lui tendant un louis à sa suite :
—Tenez, mon brave, fit-il ; vous voulez savoir qui je suis, voilà mon portrait...
On raconte naturellement, à Bruxelles, les mots du roi Léopold. La plupart sont empreints de la plus charmante bonhomie.
On n'a pas oublié le bonade grotesque de Guderik :
—Moi, air, disait l'aéronaute, j'ai des principes ; je suis républicain... Et vous ?
—Dime-moi, répondit le Roi gouailleur, mon métier s'y oppose...
Incident pittoresque de la dernière journée :
Les journalistes, qui depuis plusieurs jours attendaient devant le palais en plein air, jour et nuit, ont vu mettre aujourd'hui à leur disposition un grand omnibus automobile. C'est la Cour qui, n'ayant pas de locaux à réserver à la presse, à la ville des Palmiers, avait demandé cet omnibus. On y a installé un poêle, des lampes, des tables, des couvertures. Sur la porte d'entrée de l'omnibus, les journalistes ont écrit :

RETENEZ VOTRE TABLE A L'AVANCE
—AU—
Nouvel Hôtel St-Charles
POUR LE JOUR DE L'AN
Dîner à Table d'Hôte \$1.50, de 5:30 à 8 p.m.
MUSIQUE.

Le Montcalm.
Un des plus beaux bâtiments de la flotte française, le croiseur cuirassé "Montcalm", va accomplir un raid particulièrement remarquable et qui doit durer une année. En armement à Brest, le navire partira dans les premiers jours de janvier pour rejoindre l'escadre française d'Extrême-Orient, où il doit porter le pavillon de contre-amiral de La Croix de Castries.
De Brest, le "Montcalm", touchera au Maroc, en Tunisie ; puis il suivra l'itinéraire habituel vers le Japon : Suez, Colombo, Hong-Kong, Shanghai. Du Japon, il se rendra à Vladivostock, d'où, tout d'une traite à travers le Pacifique, il gagnera San Francisco, puis Valparaiso. Enfin, nouvelle randonnée à travers l'immense océan, par Tahiti, Nouméa, l'Australie et Java, jusqu'au but désigné : Sigon.
Cet itinéraire sera parfait en un an, car c'est en février 1911 que le "Montcalm" devra arriver à destination, après avoir parcouru environ 30,000 kilomètres et accompli en sens inverse le fameux périple de l'escadre américaine il y a deux ans.
Voilà un raid qui méritait d'être signalé. Les vœux de tous les bons Français accompagneront les braves marins dans leur tour du monde.

Declarations du gouverneur Creel.
Washington, 30 décembre.—Le gouverneur Enrique Creel, envoyé en mission spéciale aux Etats-Unis par le gouvernement mexicain afin d'arriver à une entente satisfaisante entre les deux pays au sujet de la question du Nicaragua, a déclaré aujourd'hui à un correspondant de la Presse Associée qu'il avait accompli sa tâche avec un résultat très satisfaisant.
"La démission de Zelaya et l'élection du président Madriz a ajouté M. Creel, ont mis fin aux difficultés et prévenu l'anarchie dans l'Amérique Centrale."
"Le droit d'asile accordé par le Mexique au Président Zelaya n'est nullement un acte d'inimitié envers les Etats-Unis."
"Je considère comme mon devoir envers le peuple et la presse de ce pays de faire les déclarations suivantes :
1° Ma mission s'est terminée par un résultat très satisfaisant.
2° La démission du président Zelaya était le seul moyen logique de mettre fin à son administration dans les circonstances présentes. Son acte a évité nombre de difficultés.
3° L'asile accordé par le Mexique à l'ex-président Zelaya est conforme aux lois internationales et ne peut en aucun cas être considéré comme lézant les intérêts des Etats-Unis.
4° L'élection du Dr José Madriz par le Congrès national comme président provisoire du Nicaragua a été un heureux événement et a empêché de nouvelles complications avec les Etats-Unis.
5° Les patriotes nicaraguais sont tous en faveur de la paix et il est à désirer que les négociations aient promptement ouvert.
6° En ce qui concerne le Mexique, la politique de mon gouvernement a toujours été amicale envers les Etats-Unis et ce-là a été parfaitement compris et apprécié par le président Taft et le secrétaire Knox, qui tous deux ont eu la bonté de m'en remercier.
7° Les Etats-Unis et le Mexique continueront à agir et à coopérer en plein accord à la consolidation de la paix dans l'Amérique Centrale ; à donner une consistance solide à la convention de Washington de 1907 et à développer un sentiment de haut respect pour la cour internationale de Carthage."
Le gouverneur Creel quittera Washington le 1er janvier pour rentrer au Mexique.
Zelaya rend visite au président Diaz.
Mexico, 30 décembre.—L'ex-président Zelaya a rendu visite aujourd'hui à M. Porfirio Diaz, président du Mexique, et lui a exprimé ses plus chaleureux remerciements pour l'accueil qu'il a reçu à bord du croiseur "General Guerrero" et l'asile qui lui a été accordé sur le sol de la République mexicaine.
L'entrevue qui a duré une demi-heure a été des plus cordiales.

DEPECHE
Télégraphiques

La traite des blanches.
Paris, 30 décembre.—Le "Matin" commente, aujourd'hui, longuement le rapport de la Commission d'Immigration des Etats-Unis, rapport qui donne à la France la première place parmi les autres nations européennes dans le trafic connu sous le nom de "traite des blanches".
Ce journal appelle l'attention du gouvernement sur ce qu'il considère comme une infamie nationale, et l'invite à entamer immédiatement des négociations avec les Etats-Unis pour supprimer ce honteux trafic.
"Le Matin" ajoute qu'en réalité la France est le pays le plus décent du globe et celui qui donne le plus bel exemple de la vie de famille et de la vertu ; malheureusement à l'étranger et particulièrement en Amérique elle a la réputation d'être un centre de dépravation, grâce à une littérature française scandaleuse qui y circule et à l'extension prise par la monstrueuse traite des blanches.

Incendie à Galveston.
Galveston, Texas, 30 décembre.—Un incendie a éclaté ce matin sur les quais de Galveston et a réduit en cendres près de 3,000 balles de coton avant d'être maîtrisé par les pompiers.
Les pertes matérielles dépassent \$300,000.

CONFISERIE MANNESSIER
COIN ROYALE ET ST-PIERRE,
Un Grand Assortiment Complet de Fruits Glacés et Cristallisés
Grande Variété de Chocolats Fins, Dragées, Bonbonnières et Cartonage
COMMANDES POUR SOIREE, ETC., EXECUTEES ARTISTIQUEMENT.

Une Suggestion de la Pharmacie de May
Accompagnez vos Bons Souhais de Nouvel An d'une Boîte de Bonbons ou d'un Flacon d'Essence.
BONBONS ET PARFUMS SONT TOUS DEUX DES SOUVENIRS CHARMANTS A OFFRIE ET ILS CONTIENNENT MOINS QU'AILLEURS CHEZ MAY.

Bonbons à des Prix Convenant à Toutes les Bourses
FAVORITE 30c LA LIVRE
DE LUNE 50c LA LIVRE
CHOCOLATS
GUTH 75c LA LIVRE
CHOCOLATS AU GUTH 1.00 LA LIVRE

Parfums et Eau de Toilette Moins chez May
Extrait Harmony odeurs assorties 35c
Parfums Ricksecker de \$1.00 à 84.00
Extraits Piver... 1.15 et plus
Extraits Houliquant... 4.25
Extraits Coty... 6.65
Apportez-nous votre flacon d'Argent ou de Cristal taillé et nous le remplirons à votre choix de n'importe quel parfum de 50c l'once à \$3.00 l'once.

Eaux de Toilette
Violette Edgewood... 50c
Hudnut... 75c
Violette Dulce... 75c
R & G, grande dimension... 1.40
Colognes de May... 50c à 1.50
Colognes Fens, la pinte... 1.25

Commandes par la poste promptement remplies.

May's Drug Store, Ltd.
COIN CANAL ET CHARTRES.

CHAS. EBLE,
FLEURISTE.
FLEURS DE CHOIX
—POUR LE—
Jour de l'An et l'Opéra.
MAGASIN ET BUREAU
121 RUE BARONNE,
PRES CANAL.

LE MAGASIN D'OBJETS D'ART UTER.
Les acheteurs de la ville et de la campagne ayant besoin d'un des articles dont se compose notre stock, feront bien de venir examiner notre assortiment avant de s'adresser ailleurs. Celui-ci comprend des GLACES FRANÇAISES et ALLEMANDES, avec cadres dorés ou cadres en noyer ou ébène, de toutes grandeurs et de tous les genres ; de GRAVURES, cadres pour tableaux et portraits ; de STORES, corniches, embrasses, albums, étagères, ornements de fantaisie, statues en bisque et bronze, vases, bibelots, accessoires, etc., etc. Nous appelons particulièrement l'attention du public sur la grande variété des articles que nous avons en magasin et sur notre importation de GLACES FRANÇAISES pour cheminées et pour panneaux. Nous sommes les seuls possédant un véritable entrepôt de glaces à la Nouvelle-Orléans. Notre établissement est le plus vaste qui existe dans le Sud et est l'égal de n'importe quel autre aux Etats-Unis. Nous pouvons donc vendre à meilleur marché qu'aucune autre maison de la ville faisant le même genre d'affaires et prétendant s'y connaître. Il n'en existe pas d'ailleurs qui en fasse une spécialité comme nous. Nous espérons que les acheteurs feront leur profit de ce que nous venons d'exposer.

OSCAR UTER,
Nos 233 et 235 RUE ROYALE.

Le cardinal Satolli est au plus mal.
Rome, 30 décembre.—L'état du cardinal Satolli qui depuis deux ou trois jours était stationnaire, s'est subitement aggravé dans la nuit et à l'heure présente le malade décline rapidement. La vie n'est plus soutenue que par des applications répétées d'oxygène.

LE FROID.
Cincinnati, Ohio, 30 décembre.—Pour la première fois depuis une dizaine d'années l'Ohio est complètement gelé en l'ice de Cincinnati. Des remorqueurs vont et viennent sur le fleuve afin de maintenir un chenal ouvert, mais si le froid continue leur tâche deviendra inutile. Le thermomètre ce matin, marquait 3 degrés au-dessous de zéro, température qui cause des souffrances terribles parmi les classes pauvres de la population. Des bons de soupe et de charbon ont été distribués aux plus infortunés.

Mort du comte Percy.
London, 30 décembre.—Une dépêche parvenue ce matin de Paris annonce que le comte Percy (Henry Algernon Georg), ancien

Le froid est général dans le centre des Etats-Unis, des Grands Lacs au Golfe du Mexique.
A Louisville, le thermomètre ce matin à six heures marquait exactement zéro.
A Jacksonville, Flide, 20 ; Tampa, 28 ; Nouvelle-Orléans, 26 ; Mobile, 22 ; Atlanta, 20 et Knoxville, 8.

Certains Pianos
Vendus à \$4.00 et \$5.00
par mois chez
GRUNEWALD
Pianos achetés, réparés, accordés, peints, échangés, etc.

LAZARD'S
AUJOURD'HUI
Vous êtes cordialement invité à examiner le magasin d'habits le plus moderne du Sud.
718-720 RUE DU CANAL.

F. A. BRUNET,
IMPORTATEUR DIRECT
MORLOQUE, BIJOUTIER, JOAILLIER.
313... RUE ROYALE... 313
ALLIAGES ET BAGUES DE MARIAGE EN TOUT GENRE
Le Seul Grand et Unique Maison Française à la Nouvelle-Orléans.
Venez visiter et vous serez étonné par la variété de nos bijoux.
Les articles de la compagnie sont multiples.
PHONE MAIN 4360.

William Frantz & Cie.,
JOAILLIERS ET OPTICIENS.
Marchandises en Argent Véritable et en Or Massif. Importateurs Au torisés des Montres de Chemins de Fer. Prompte attention accordée aux commandes et commandes par la poste. Attention Spéciale Appelée sur les Départements de Réparations.
162 RUE CARONDELLET. NOUVELLE-ORLEANS, LA. 300001